

# B

## ECONOMÍA OPINIÓN JUSTICIA Y PAZ

BOLSA		
	CANT.	VALOR
PFBCOLOM	1.481.648	29.300
ECOPETROL	14.421.133	2.622
PFAVAL	19.914.140	1.035
CORFICOLCF	483.124	28.300
BCOLOMBIA	380.247	28.990
ISA	466.199	21.800
GRUPO SURA	408.553	17.700
PFDAVVINDA	240.248	30.000
ICOLCAP	552.042	12.734
NUTRESA	274.764	21.250
GRUPO ARGOS	295.909	10.350

DIVISAS	
Ayer	\$ 3.950,43
DÓLAR	↘
	\$ 3.887,07
Compra	\$ 3.855,00
Venta	\$ 3.863,00
EURO	\$ 4.529,00
REAL	\$ 734,49

DTF %	
Efectivo Anual	1,70
Trim. Anticip.	1,72
Trim. Vencido	1,89
TCC %	
Efectivo Anual	1,41
Trim. Anticip.	2,94
Trim. Vencido	2,97

TASAS CAPT	
A 180 días	2,28%
A 360 días	3,14%
METALES	
Oro <sup>gramos</sup>	\$208.7506
Oro <sup>onza</sup>	\$21.453,33
Plata <sup>gramos</sup>	\$2.379,14
Plata <sup>onza</sup>	\$2.973,92
Platino <sup>gramos</sup>	\$123.467,62
Platino <sup>onza</sup>	\$128.025,32
CAFÉ	
Libra	USD1,83

## Bancolombia realiza feria con emprendedores

El evento arranca este viernes en la sede del banco de la calle 76 con cra 54 (Edif. World Trade Center) y busca impulsar el crecimiento ventas de emprendedores.



David Vélez

## EL MILLONARIO COLOMBIANO DAVID VÉLEZ DONA PARTE DE SU FORTUNA

El fundador de Nubank apoya a las causas sociales.

David Vélez, multimillonario colombiano dueño del banco virtual Nubank, confirmó su unión a la iniciativa The Giving Pledge, en la cual se comprometió con su esposa Mariel Reyes a apoyar causas sociales para la población con escasos recursos en América Latina.

The Giving Pledge fue creada por Bill Gates y Warren Buffet en 2010. La campaña convocó a distintos multimillonarios del mundo para unirse y atender las problemática que más se presenten en la sociedad latinoamericana.

A través de una carta, el empresario antioqueño de 39 años y su esposa anuncian la unión a esta iniciativa.

“Lo haremos mediante el establecimiento de una nueva plataforma filantrópica familiar que se centrará en mejorar el conjunto de oportunidades para los niños y jóvenes latinoamericanos más vulnerables y desfavorecidos”, expresaron.

En abril de este año, Forbes incluyó a Vélez en la lista de los 600 hombres más ricos del mundo. Actualmente cuenta con una fortuna de 5.200 millones de dólares. Con esta cifra se sitúa como el segundo hombre más rico de Colombia, siendo el primero Luis Carlos Sarmiento Angulo, el cual tiene un patrimonio de unos 11.000 millones de dólares.

La operación está encaminada a cerrarse en las próximas semanas  
➔ Expertos analizan la transacción “estratégica” del Gobierno.

# Negociación Ecopetrol - ISA es una “jugada maestra”

Por Roberto Casas Lugo

La adquisición del 51,4 % de Interconexión Eléctrica (ISA) por parte de la petrolera estatal Ecopetrol representó una avalancha de buenas nuevas financieras en Colombia, como la caída de la cotización del dólar y el repunte de la Bolsa de Valores de Colombia.

La que fue catalogada por el ministro de Hacienda José Manuel Restrepo como “una de las operaciones más importantes en la historia reciente del país” aún tiene mucha tela por cortar antes de su materialización.

**DETALLES QUE SE CONOCEN.** La operación, que impulsará la entrada de Ecopetrol a las energías alternativas, comenzó hace dos años con la muestra de interés y cogió avances significativos en el último año.

“Esto impulsará la diversificación del portafolio de la empresa más importante del país”, dijo el ministro de Minas y Energía, Diego Mesa Puyo.

“Lo que anunciamos permite pensar en Ecopetrol en un conglomerado que sea líder en el hemisferio en la transición energética”, dijo a su turno Felipe Bayón, presidente de Ecopetrol.

La transacción fue acordada mediante la firma de un contrato interadministrativo de compraventa de acciones, en donde cada una tuvo un valor de \$ 25 mil, lo que eleva el costo final a \$ 14,2 billones.

La entrega del dinero tiene un plazo límite hasta el próximo 6 de diciembre,



El minihacienda José M. Restrepo (izq.) firmando el acuerdo junto a Felipe Bayón (der), presidente de Ecopetrol.

pero todo parece apuntar a que en las próximas semanas se culminará.

Los recursos dispuestos para esta operación saldrán de un préstamo internacional, aunque la petrolera manifestó que tiene el músculo financiero para ejecutarla por su cuenta. El presidente Bayón agregó que este préstamo no compromete los márgenes de deuda de la compañía planteados para este año.

**¿QUÉ OPINAN LOS EXPERTOS?** Amylkar Acosta, exministro de Minas y

Energía, explicó que esta es “una jugada maestra” que le permite al Estado “enajenar un activo cómo lo es ISA, con el objetivo de cuadrar caja, sin perder el control del mismo”.

“Ecopetrol, además, diversifica su matriz de riesgo y su portafolio en una actividad que no está tan expuesta a la volatilidad”, agregó Acosta.

Bajo esta premisa también se pronunció Carlos Alberto Zarruk, director de la Cámara Colombiana de Energía. “Me parece que es una buena decisión. Le permite a la empresa avanzar en la consolidación de la transición energética”, dijo.

“Es importante destacar la apuesta de las empresas del sector hidrocarburos que están migrando a otros segmentos del sector energético (...) Debe ser un

motivo de orgullo para los colombianos”, señaló a su turno el analista Camilo Morales.

El presidente de la Asociación Nacional de Empresas Generadoras (Andeg), Alejandro Castañeda, señaló que la operación es “una muy buena jugada de parte del Gobierno” y mostró su preocupación por el futuro del operador del mercado, XM.

“Ecopetrol tiene muchas camisetas (activos) y, adicionalmente tienes el operador de mercado, puedes verte inmerso en conflictos de interés en algún momento (...) Creemos que fortalecer el gobierno corporativo como lo han dicho es un buen paso inicial, pero lo que tiene que pasar es que XM tiene que ser totalmente independiente”, dijo Castañeda.

\$ 14,2

billones es el monto final de la transacción por la que Ecopetrol adquiere el 51,4 % de ISA.

## Sector industria del Atlántico creció 24,3% en el primer semestre

Fue el cuarto departamento con mayor crecimiento.

Madera y muebles fue el sector con mayor dinamismo.

Por Roberto Casas Lugo

La producción manufacturera del Atlántico creció 24,3 % en el primer trimestre de 2021 en comparación con el mismo período del año pasado. Así lo señaló este jueves el Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE) en la presentación de los resultados de las encuestas económicas men-

suales correspondientes para el mes de junio.

En concreto, el departamento se ubicó como el cuarto con mayor crecimiento, posicionándose detrás de Bolívar (26,9 %) y por delante de Antioquia (24,1 %).

Con este crecimiento, el Atlántico aportó 1,7 puntos porcentuales al total nacional de 16,1 % para el período analizado. El departamento se situó como el cuarto ente territorial con mayor aporte por detrás de Cundinamarca (3 puntos) y por delante de Bolívar (1,5 puntos).

Al analizar por área metropolitana, la conurbación de Barranquilla (só-



Trabajadores de una empresa de alimentos.

lo incluye a Soledad por efectos del estudio), creció 24,5 % en el período analizado.

Por ciudades, Barranquilla (24,1 %) fue la quinta ciudad con mayor crecimiento de su producción industrial durante los primeros seis meses del año. La capital del Atlántico se ubicó por delante de Bogo-

ta (16,7 %), pero por detrás de Medellín (26,1 %).

**LAS ACTIVIDADES DEL REPUNTE.** Los sectores que encabezaron el repunte de la producción real en el departamento durante este primer semestre fueron madera y muebles, con un crecimiento de 70,8 %; productos metálicos (57,2

%) y textiles, confecciones y acero (51,4 %).

**¿CÓMO LE FUE A LA INDUSTRIA EN JUNIO?** Para el sexto mes del año, la producción industrial del departamento del Atlántico creció 23,2 % frente al mismo período de 2020. Este fue el octavo mayor crecimiento entre los entes territoriales.

Este crecimiento del Atlántico representó un aporte de 1,7 puntos porcentuales al dato nacional de 20,8 % para el sexto mes del año.

“Este dato nacional es una señal positiva después de un importante crecimiento que habíamos visto en el mes de abril en donde ese importante crecimiento estuvo influenciado porque nos estábamos comparando con un abril negativo de la pandemia y, además, después vemos una caída por efectos del paro en la producción de mayo”, dijo

Juan Daniel Oviedo, director del DANE.

**¿QUÉ ACTIVIDAD LIDERÓ EN EL ATLÁNTICO EN JUNIO?** Con un crecimiento de 253,5 %, las actividades de textiles, confecciones y cuero fueron las que lideraron el repunte de la actividad industrial en el departamento para este período.

**¿CÓMO LE FUE AL COMERCIO?** Durante el primer semestre de 2021 el comercio al por menor en el Atlántico registró un crecimiento de 15,7 % frente al mismo período de 2020. Por otro lado, al analizar únicamente el mes de junio, el departamento registró la mayor alza (34,3 %) entre los siete principales entes territoriales, aportando 1,6 puntos porcentuales al crecimiento nacional de 24,2 %. En este mismo período el personal ocupado creció 1,7 % frente al año inmediatamente anterior.



Mincomercio, María Ximena Lombana.

## EMPRESAS AFECTADAS POR LA PANDEMIA PODRÁN EMITIR BONOS

La figura de los bonos de riesgo ya está reglamentada.

Las empresas colombianas que hayan entrado en procesos de insolvencia por el impacto económico de la covid-19 podrán convertir sus créditos en bonos de riesgo como un mecanismo de alivio financiero y recuperación.

El Decreto 890 de 2021 reglamenta el uso de esta figura, creada en el Decreto 560 de 2020, que estableció medidas especiales de reorganización empresarial en el marco de la pandemia.

Los bonos de riesgo son un mecanismo para la reorganización y reactivación empresarial de las sociedades que estén en un proceso de insolvencia por el impacto del Covid-19.

Un bono es un título valor representativo de deuda que puede emitir cualquier persona. De acuerdo con sus condiciones particulares es posible redimirlos en dinero o en participación en la propiedad de la empresa emisora. También es posible negociarlos con un tercero. El riesgo lo asume quien lo adquiere y se refleja en el precio del título.

La ministra de Comercio, Industria y Turismo, María Ximena Lombana, dijo que con esto se busca ampliar las alternativas para las empresas que se encuentren en dificultades económicas.